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Le passé composé avec "être"

Definition

Avec certains verbes, on forme le passé composé avec l'auxiliaire être.

Ce sont souvent des verbes de mouvement : aller, partir, venir, sortir ....

Voici la liste des verbes concernés :

 

aller arriver    entrer monter  naître
 

  retourner rester passer   tomber
 

 

venir partir    sortir descendre  mourir
 

Voici la forme du participe passé de ces verbes :

infinitif : participe passé : exemple :
aller    allé Je suis allé à Paris en avion.
arriver arrivé Je suis arrivé à 8 heures.
descendre descendu Je suis descendu au 1er étage.
entrer  entré Je suis entré dans un magasin.
monter monté Je suis monté à la tour Eiffel.
mourir mort Je ne suis pas mort !
naître né Je suis né en 1972.
partir parti Je suis parti en vacances en Italie.
passer passé Je suis passé dans ton bureau.
rester resté Je suis resté 1 heure dans la salle d'attente du médecin.
retourner retourné Je suis retourné dans mon pays.
sortir sorti Je suis sorti du cinéma à 23h.
tomber tombé Je suis tombé de cheval !
venir venu Je suis venu en France avec un visa touristique.

 
 

Construction

Pour le passé composé avec l'auxiliaire être, on doit accorder le participe passé avec le sujet.

 

On ajoute « e » si le sujet est féminin :

Pierre est venu à la réunion / Marie est venue à la réunion.
Pierre est resté à la maison / Marie est restée à la maison.

 

On ajoute « s » si le sujet est pluriel :
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Pierre est sorti dans le jardin / Les enfants sont sortis dans le jardin.
Pierre est allé au cinéma / Les enfants sont allés au cinéma.

 

On ajoute « es » si le sujet est féminin et pluriel :

Pierre  est parti en vacances /  Dorothée et Marie sont parties en vacances.
Pierre est resté au bureau / Dorothée et Marie sont restées au bureau.

 

On n'ajoute pas de "s" avec le "Vous" de politesse :

Monsieur, vous êtes arrivé !
Madame, vous êtes arrivée !

Exemples

Estelle est partie aux Etats-Unis pour affaires.
Jean et moi sommes venus te dire bonjour.
Je suis arrivé au bureau à 8h30.
Quand es-tu allé aux Etats-Unis ?
Vous n'êtes pas encore partis ?
Pierre et Virginie sont partis en vacances en Italie.
Anne et Marie sont arrivées hier.
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